

Es gibt jetzt Millionen Kollektivbauernfamilien, die jährlich zwischen 500 und 1500 Pud Getreide in den Getreidegebieten, zehntausende Rubel Jahreseinnahme in den Baumwoll-, Zuckerrüben-, Flachs-, Viehzucht-, Weinbau-, Orangen-, Obst- und Gemüsegebieten erhalten haben. Die Kollektivwirtschaften sind wohlhabend geworden. Die Erbauung neuer Speicher und Lager ist die Hauptsorge der Kollektivbauernfamilie geworden, da die alten Lagerräume für Produkte, die auf unbedeutende Jahres Vorräte berechnet waren, auch nicht den zehnten Teil der neuen Bedürfnisse der Kollektivbauern befriedigten.

Im Jahre 1936 erließ die Regierung angesichts des Wachstums des Wohlstands der Volksmassen das Gesetz über das Verbot der Abtreibungen. Gleichzeitig wurde ein umfassendes Programm für die Erbauung von Entbindungsheimen, Kinderkrippen, Milchküchen, Kindergärten vorgesehen. Im Jahre 1936 wurden für diese Maßnahmen 2174 Millionen Rubel gegenüber 875 Millionen Rubel im Jahre 1935 bewilligt. Durch ein besonderes Gesetz wurde eine bedeutende Beihilfe für kinderreiche Familien eingeführt. Auf Grund dieses Gesetzes wurde 1937 mehr als 1 Milliarde Rubel an Beihilfen ausgezahlt.

Infolge der Einführung der allgemeinen Schulpflicht und der Erbauung neuer Schulen nahm die Kultur der Volksmassen einen mächtigen Aufschwung. Im ganzen Lande ging ein grandioser Schulbau vonstatten. Die Zahl der Schüler in den Grundschulen und Mittelschulen stieg von 8 Millionen im Jahre 1914 auf 28 Millionen in den Jahren 1936/37. Die Zahl der Studierenden in den Hochschulen stieg von 112 000 im Jahre 1914 auf 542 000 in den Jahren 1936/37.

Das war eine echte Kulturrevolution.

In der Hebung der materiellen Lage und in dem Aufschwung der Kulturentwicklung der Volksmassen kamen die Kraft, die Macht, die Unbesiegbarkeit unserer Sowjetrevolution zum Ausdruck. In der Vergangenheit gingen die Revolutionen daran zugrunde, daß sie nachdem sie dem Volke die Freiheit gegeben, nicht die Möglichkeit hatten, ihm zugleich eine bedeutsame Besserung der materiellen und kulturellen Lage zu bieten. Darin lag ihre Hauptschwäche. Unsere Revolution unterscheidet sich von allen anderen Revolutionen dadurch, daß sie das Volk nicht nur vom Zarismus, vom Kapitalismus befreit, sondern ihm auch eine radikale Besserung seiner materiellen und kulturellen Lage gebracht hat. Darin liegt ihre Kraft und ihre Unbesiegbarkeit.